

# Guide du marseille colonial

## Maurelette

*allée de la*

La Maurelette [1] est une bastide qui a appartenu à Gaspard Maurelet, très riche armateur et négociant Marseillais de la fin du 17<sup>e</sup> siècle. Ami de Colbert il participe en 1671 à la création de la première raffinerie de sucre. Le sucre brut vient de Martinique où il possède une importante société dirigée par son neveu. À la fois marchand, planteur et fabricant, il ambitionne de contrôler tous les aspects de la chaîne sucrière. C'est ainsi qu'il obtient, à sa demande, une permission royale en 1696 pour « faire la traite des Nègres et les porter aux îles ». Dans *Voyage aux îles* [2], publié en 1720 par le père Labat, on lit : « Il arriva à la Martinique un vaisseau chargé de Nègres venant de la côte de Guinée pour le compte des Sieurs Maurelet de Marseille et leur Compagnie. » Maurelet meurt le 4 mai 1728.

## Notes

[1] Gilbert Buti, « Commerce honteux pour négociants vertueux à Marseille au 18<sup>e</sup> siècle ? », dans Éric Saunier (dir.), *Cahiers de l'histoire et des mémoires de la traite négrière, de l'esclavage et de leurs abolitions*, n° 1, 2008, p. 199-219

[2] Père Labat, *Voyage aux îles*, Paris, Phébus, 1993, p. 219.